



EL PORVENIR

SEMANARIO CIVICO - LIBERAL

San José
Costa Rica
18 de Julio
1946
©
Suscripción
Mensual
₡ 1.00
Vol. N° 2—N° 3

Dr. Francisco Calvo HOY HACE 62 AÑOS



Cumple hoy, 18 de Julio, 56 años de haber fallecido el Presb. FRANCISCO CALVO, uno de los hombres más ilustres de nuestra historia patria; el eximio ciudadano que dió más fuerza y vigor a las columnas liberales de donde siempre brotó nuestra vida republicana. Ejemplo de ciudadano que depositó todo su espíritu en el Altar Sagrado de la Patria para que de allí, como de un holocausto de redención, las generaciones que lo habrían de suceder, siguieran impregnándose cada vez que sintieran flaquear su inteligencia, su corazón y voluntad ante las corrientes despóticas anuladoras de la razón y el derecho.

Al rendir un homenaje respetuoso a su memoria, vibra nuestro pensamiento tal si su propio espíritu lo agitara y hay en el corazón un sentimiento profundo que quisiera trocarse en esencia de su esencia para llevar a todos y cada uno, a través de estas líneas, algo de lo que fuera el Presbo. Calvo en su vida terrenal: hombre de tantas virtudes que le sobraron para servir fielmente a su religión y a su patria, y a la humanidad.

Hombres como el Presbo. Calvo han habido pocos y los pocos que han sido, a su ejemplo, dignificáronse y honraron el LIBERALISMO NACIONAL.

EL PORVENIR al hacer el recuerdo glorioso de uno de los más prestigiosos hombres cuyo espíritu sigue alumbrando los destinos de la República, eleva al cielo las más sinceras súplicas para que su luz ilumine el sendero que ha empezado a recorrer en los campos CIVICO LIBERALES.

A LOS COSTARRICENSES:

COMPATRIOTAS: Las ambiciones bastardas de unos pocos hombres, que ni aun siquiera llevan el para nosotros sagrado nombre de costarricenses, con trabajos lentos y solapados, unas veces, y otras a faz descubierta, han tratado de hundir en tenebroso abismo lo más caro para la patria: la tranquilidad del hogar doméstico, el orden público y la soberanía del Poder Civil. Los acontecimientos hasta hoy verificados y que vosotros conocéis, son fehaciente testimonio de esta verdad.

CONCIUDADANOS: Criminal sería para con la patria, desleal con mi conciencia y réprobo ante la historia, si yo no tratase de poner término a tan alarmante como anárquica situación. Con este fin, que tan perentoriamente reclaman el bienestar y la tranquilidad social, he dictado el decreto que extraña de la República al Obispo Diocesano y a los Padres de la Compañía de Jesús, causa permanente de las agitaciones turbulentas que desde mucho tiempo vienen minando el orden social.

Bien sabéis que mi política ha sido de conciliación y tolerancia; pues bien, esta conducta la han considerado como de-

bilidad de mi Gobierno, lo cual les ha dado nuevos bríos para tratar de sobreponerse a toda autoridad. Pero el espíritu de conciliación y tolerancia tiene sus límites: la dignidad nacional y la tranquilidad de las familias amenazadas de muerte por las agresiones del Señor Obispo Diocesano y de los RR. PP. de la Compañía de Jesús, han puesto ya estos límites.

El paso que hoy da el Gobierno no envuelve, como se pretende, de mala fé y con fines perversos, hacer creer a la gente sencilla, ninguna cuestión religiosa. El Gobierno respeta profundamente la sagrada religión de nuestros mayores, y jamás intentará profanarla.

COMPATRIOTAS: Cuento con vuestro decidido apoyo para mantener incólume el sagrado depósito de vuestra tranquilidad y de la soberanía de los Poderes Públicos, que hoy, por vuestra voluntad soberana, se encuentran a mi cuidado.

COMPAREROS DE ARMAS: Vuestra lealtad a la causa del orden y del derecho es la más firme garantía de la patria. Palacio Presidencial, San José, Julio 18 de 1884.

P. Fernández,
Presidente de la República.

En la época presente no caben los indiferentes ni los remisos

Para comprender mejor los orígenes y causas de presente crisis: para encontrar su explicación y posibles soluciones, deberíamos remontar muy lejos por los cauces de la Historia y llegar a las fuentes mismas del Medioevo. El Renacimiento, extraordinario experiencia de la libertad humana, recibió su rica herencia espiritual del Cristianismo, y de la Antigüedad la delicada belleza de las formas, la inspiración de sus artistas y la sobria elocuencia de sus

tribunos. En sus comienzos florecieron la Santidad, la Filosofía, el arte Gótico y la pintura de los Primitivos. Más a partir del siglo XVI, el hombre renacentista se torna indiferente, naturalista y escéptico. La Reforma completa su transfiguración espiritual y crea ese arquetipo nuevo, razón y objeto del humanismo racionalista. A partir de entonces la Civilización, la Cultura, la actividad del hombre; su Filosofía, su literatura y su Ar-

te llevan impresas las huellas de su crisis espiritual.

El hombre Moderno se sometió a un orden, a un tipo, de vida que aceptó con agrado y que aspiró a perfeccionar y completar. La Civilización Industrial, la Producción, el Telégrafo, la Televisión, etc., y todo lo que el Progreso ha suministrado alivió la carga de la dura lucha del hombre, hizo más placentera y agradable la vida, suavizó naturales asperezas. Pero, no

resolvió su tragedia interior y profunda. Admirador de su propia creación, confió en lo percedero; se vanaglorió de su poder y se rebeló. Es que el hombre, como se gigniera dijera Bergson, se caracteriza por su incapacidad para comprender la vida. Y es incapacidad subordinar lo esencial a lo accidental y contingente. Alexis Carrel, mentalista fecunda, desapasionada y robusta, ha dicho: —Pasa a la pág. SIETE

Agonizante, el Presidente Ríos, de Chile, le dijo al Cardenal Caro: "soy masón viejo y espero morirme masón" Alegremente le rechazó al prelado el Ministerio de la Confesión

—No CARDENAL... Se lo agradezco... Comprendo sus gestos... Pero no me confesaré... Fueron las serenas palabras, que Juan Antonio Ríos, ya agonizante

le hiciera a Villa Pudahue el primer Cardenal de Chile.

El prelado estaba, a su vez, en el umbral de la actual enfermedad que lo aflige. Pero su propia flaqueza física no fué obstáculo para que acogiera a ofrecerle al gran enfermo los consuelos de su ministerio sacerdotal.

Ambos conversaron en una charla casi alegre verdaderamente cordial y fraterna. Ofrecía y rogaba el Cardenal, y el Presidente, sonriéndose, con un rostro dibujado de arrugas penosas, como en un sutil mapa del tiempo y su dolencia, rechazaba a su vez. Terminó diciendo: —No, Cardenal... Durante 30 años he sido masón. Y espero morir masón... No es ésta la hora



de cambiar ideas. —No le parece? Hablemos, mejor, de otras cosas... Y como no se confesó, hablaron, por supuesto, de otras cosas.

La ONU y los derechos del hombre

Si la Organización de las Naciones Unidas profesa, en lo que respecta al problema de las minorías, criterios diferentes de los de la difunta Sociedad de las Naciones, en cambio, sigue una vía desbrozada por ésta, al tomar a su cargo la protección de los derechos del hombre y la libertades fundamentales de todos, sin distinción de raza, de sexo, de lengua o de religión.

Por Albert Mousset.

Tal es, en efecto, el compromiso que inscribió en el párrafo 3 del artículo que define los fines y principios de su acción.

Este compromiso, que ha sido ya objeto de un cambio de puntos de vista en Londres, tiene su origen en una tradición americana que, a su vez, se inspira en parte en los pensadores franceses del siglo XVIII y en parte en las concepciones republicanas de los Países Bajos, que influyeron profundamente en las instituciones de los Estados Unidos.

JUVENTUD DE CIEN HOMBRES ILUSTRES

Un periodista norteamericano, aficionado a leer biografías de hombres ilustres hizo un catálogo extenso, so donde expuso datos biográficos de la juventud en distintas carreras. Llegando a la conclusión siguiente: Treinta y tres de ellos habían vendido periódicos por las calles. Veinte, laboraron en el campo. Diez y siete, de estos hombres ilustres, habían sido mensajeros de oficinas. Once, trabajaron de aprendices de imprenta. Nueve, como peo-

nes da fábrica. Seis, en tareas tan humildes, como lavar platos en cafés y fondas.

De los cien hombres ilustres, solamente cuatro eran hijos de padres ricos, que los habían ayudado a comenzar la vida en la carrera en que se distinguieron.

El catálogo ese presentaba un número demasiado bajo para los hijos de familias pudientes. Es cierto que esos jóvenes, hijos de

americana escrita. La doctrina de Roger Williams se vuelve a encontrar en la Declaración de los Derechos del Hombre, proclamada por la Colonia de Virginia, luego por todas las demás colonias, después por los Estados, y que finalmente se incorpora a la constitución norteamericana. El Bill of Rights de Virginia comienza así. Teniendo en cuenta que todos los hombres son naturalmente libres e independientes y que poseen derechos... (Pasa a la pág. SEIS)

El problema de las enfermedades venéreas no es esencialmente médico, sino en mayor grado social y cultural

Buscar la superación biológica de un pueblo, es forma de perfeccionamiento. Por ello, la lucha antivenérea, que tiende a la defensa de la raza y se propone evitar que el capital humano descienda del sitio que en la escala de los valores biológicos le corresponde por su grado de evolución y por sus nobles características raciales, es esencialmente, obra de perfeccionamiento humano.

Previendo al hombre de las consecuencias de estas enfermedades salvaguardaremos su potencialidad genética a fin de permitirle el cumplimiento en condiciones óptimas y específicas función: la conservación de la especie.

Vamos a exponer en primer término algunos antecedentes históricos de interés para poder juzgar del

estado actual de la organización antivenérea de Costa Rica. Al respecto, consideramos una primera etapa, que hacemos partir del año de nuestra Independencia y que finaliza en 1894, fecha en que se dictaría la ley de profilaxis venérea.

Disposición esencialmente reglamentarista es ésta. Ella disponía entre otras cosas, con un sentido medioeval y carente de todo espíritu humanitario, lo siguiente: "la mujer que escandalizare en el lugar destinado a los reconocimientos o en el hospital en que haya sido detenida, será castigada de acuerdo con el Médico Director, quien podrá ponerla a dieta por uno o más días o a pan y agua en días alternos, o encerrarla en un local destinado al efecto de uno a diez días". Afortunadamente ha desaparecido de los textos legales de la República tan singular medida. El segundo período termina en 1923. Durante este lapso se crea la ley del Servicio de Asistencia Pública que es a nuestro juicio la primera tentativa seria del Estado para abordar este problema. No era posible para los hombres de aquella época enfocar las diversas facetas de este magno problema médico-social. De esa ley citaremos únicamente un artículo el cual erróneamente consideraba etapa final de todo tratamiento la obtención de una reacción serológica de la sangre negativa. Este predominio del laboratorio —Pasa a la pág. DOS

EL PORVENIR MI PATRIA Y MI RELIGION

Semanario cívico-liberal

Oficina: Altos Farmacia Ideal
APARTADO 1495—TELEFONO 5057
Director: VICTOR MANUEL AZOFEIFA

Editores propietarios
EL PORVENIR, Sociedad Limitada
ARISTIDES G. ODO
Gerente

EDITORIAL

EL ANIVERSARIO DE HOY

“Los hombres pasan, duran una vida, breve tiempo en el seno de las edades, pero la acción y el pensamiento de los grandes persiste, vive, vence el olvido y lleva a través de los años y de generación en generación, un ideal que da fuerza al cerebro e imprime movimientos generosos al corazón”.

Con acento agradecido rendimos hoy homenaje, honramos y exaltamos la figura de un eminente varón, de un gran costarricense desaparecido el 18 de Julio de 1890, —sólido eslabón de la cadena de la fraternidad y de la tolerancia—, cuyo talento y clarividencia lo llevaron a efectuar en nuestra patria labor trascendental que jamás podrá ser olvidada por quienes aspiramos a un mundo mejor, a una constante superación.

Con el transcurso de los años y a medida que su obra constructiva va siendo justamente analizada, cobra singular relieve y se agiganta la personalidad del Presbítero Doctor Francisco Calvo, que para nosotros tiene el valor de un símbolo.

Preocupación permanente de su vida fue el ideal de la humanidad, el de la fraternidad universal, y en el año de 1865, con el celo y el fervor de todo hombre de bien, encendió la tea con la que había de alumbrar el sendero a generaciones de hombres que, hermanos en el mismo ideal, continuarían su obra fecunda procurando encender en cada hogar una lámpara fraterna.

El Dr. Francisco Calvo representa en la historia de nuestra República una aspiración suprema volcada en obra trascendente, cumplimiento de una misión realizada con decisión y altruismo, al servicio de la cual puso todo su saber e inteligencia: la FRATERNIDAD como piedra angular del edificio social.

Y en esta recordación augusta que hacemos de tan insignie ciudadano, vaya también nuestro pensamiento y nuestros mejores augurios a todos los hombres a quienes nos ligamos vínculos de confraternidad y que en el día de hoy tributan el más calido de sus homenajes a la memoria del Doctor Francisco Calvo.

M. J. G.

EDISON Y FORD

Deseario dar una alegre sorpresa a Edison, su íntimo amigo, Henry Ford reconstruyó, a costa de inmensos gastos, copiando los menores objetos y con la secreta colaboración de los ayudantes del sabio, el laboratorio en donde Edison pasó noches enteras quemando y experimentando las substancias de donde debía surgir el filamento apropiado para las lamparillas eléctricas. Se hizo todo con el mayor cuidado y luego Ford invitó a E-

dison a ir a Dearborn.
—Suba— le dijo— tendrá una sorpresa.
Edison al ver a su laboratorio reconstruido, se detuvo con los ojos llenos de lágrimas y dijo:— Está igual en unas 99 partes.
—¿Y qué es lo que no está igual?— le preguntó Ford.
—El piso: estábamos siempre tan ocupados que nunca tuvimos tiempo de encerarlo.

M. T. RUIZ M.

VOCABULARIO FILOSOFICO

ABSOLUTO: Se opone gramaticalmente a lo que es relativo y designa una noción considerada como independiente, en el sentido de que ella no está cada como implicando una relación con respecto a otro término.
VEGETAL, es un término absoluto;
ROSA, un término relativo. Es lo que existen en sí y por sí; pero no debe confundirse lo absoluto con lo INFINITO, error bastante común cuando se emplean estas palabras sin el debido ajuste, que esos términos requieren. Así, decimos que se concibe una injusticia absoluta, pero no una justicia infinita; el agua es abso lutamente pura, pero no infinitamente pura. No confundirla tampoco con lo UNIVERSAL.
(Más adelante se verá esta última palabra).

juicio del espíritu no puede ser sino subjetivo. La abstracción es una operación esencialmente espiritual, y una de las más características si se quiere del espíritu evolucionario, y completamente indispensable para llegar al conocimiento de lo universal. Lo que se opone a lo abstracto es lo concreto, o sea una representación completa en la que no se separan conceptualmente los elementos de la integran. En el orden de las ciencias, las más abstractas de todas son las matemáticas, que operan totalmente sobre abstracciones.

M. T. RUIZ M.

Imprenta Tormo

Librería - Papelería
a Precios Económicos

Especialidad en trabajos comerciales

100 Vras. al Sur del Banco de Costa Rica

De cuantos móviles se han servido para dividir a los hombres a través de su paso por la historia, son, sin duda, los dos principales la patria y la religión, como son, sin duda también, los dos que tienen menos fundamento para dividir la Humanidad, sino se buscase sus razones en tendencias partidistas o egoísmos personales.

Una es la patria de todos—los hombres como una es en realidad su religión. Es la primera, el mundo que habitamos; es la segunda, el deber.

Cualquiera sea el punto de partida, si el egoísmo hace desviar el recto curso del criterio, si la falacia o el sofisma no se interponen como obstáculos, en la marcha hacia la verdad, la inteligencia, —sea cualquiera la ruta que haya seguido en su proceso— acabará por ir a dar de bruces en el corazón mismo del ignoto.

Por eso pudiera decirse sin temor acaso de equivocarse que los distintos caminos a seguirse o seguidos ya por la humanidad, lejos de ser paralelos, son oblicuos entre sí. Las Religiones, todas sin excepción, son aristas invisibles de una pirámide inmensa en cuyo vértice común, mentalmente prolongada, encuentre el infinito. Sus puntos de partida en el mismo plano tienen por base la realidad, y aunque distanciados entre sí por meros accidentes de interpretación, sus caminos son equivalentes porque lo alumbró la razón y la misma finalidad, porque vienen todos a desembocar golpeando en vano contra sus herrajes en las puertas del misterio.

Conservar a los partidarios de una arista fundados en la historia que seguimos, equivaldría a condenar a los que, en busca del polo, siguen la recta del Pacífico sin otra razón para ello que la que nosotros seguimos la del Índico o el Atlántico.

EL PROBLEMA de las (Viene de la pág. PRIMERA)

en detrimento de la clínica ha venido acentuándose con el transcurso de los años a una situación tal que se estima como sífilítica a quien presenta una reacción positiva y se rechaza como tal a quien la posee negativa.

De 1923 a 1943 transcurrió el tercer período en el cual se amplían las disposiciones existentes que regulaban el ejercicio de la profesión. Entre otras, vemos promulgarse aquella que exige la fotografía de las prostitutas a fin de incluirla en el libro de registro. Por fortuna dicho libro desapareció al promulgarse la nueva legislación antivenérea de 1943 que contiene el Código Sanitario en su Capítulo VI, Libro II: Título I.

También se crea en este período un Departamento especial para orientar y dirigir la campaña antivenérea.

El hecho de haber participado nosotros directamente en la dirección de la campaña antivenérea del país, a partir de 1943, nos autoriza a considerar una última etapa en esta síntesis que hacemos de su evolución histórica.

En estos últimos años la lucha antivenérea ha tenido una característica de la cual carecía: la visión integral de la misma. Ha sido considerado, pues, este problema, como un todo indivisible y no en aspectos separados. Por ello, al mismo tiempo que se solicitaban rentas, se obtenía un texto legal de lucha antivenérea que se inspira en los principios modernos que rigen la

Manifiesta injusticia y sinrazón Y, sin embargo, cuántas horas de luto y de dolor han proporcionado a la humanidad este criterio egoísta, sin tener en cuenta que el fuero interno es sagrado e inviolable y que la propia libertad debe tener por frontera la libertad de los demás.

No fuera acaso, mejor que de puestos los intereses personales, dejando al margen el egoísmo, se trata de fusionar a la humanidad en la recta equidistante que marca la altura de la pirámide?

Y nos esa, por ventura —decidme— la religión del Deber?

Pero volvamos ahora hacia el concepto que dimos en llamar patria.

Es absolutamente elemental que para pretender de un sentimiento que sea fijo e inmutable, es necesario asentarlo sobre bases incommovibles. El equilibrio de la escultura depende de la estabilidad del pedestal que la sostiene.

La escultura es la patria de cada uno. ¿Qué constituye su pedestal?

Cedamos a la historia la contestación. Elegid de entre las patrias convenciones la que os parezca más noble y más sublime; preguntad a los hijos de esa patria en qué fundan su tradición, inquirid las causas de su grandeza, buscad las bases de su superioridad y esa patria gran de elegida, os dirá, como cualquiera de las demás, que en sus albores primitivos fué el campo de batalla la cuna en que se mecía su independencia, de batalla son los planteles de que se surte, que en los mismos campos de batalla hubo de conquistar a jirones la grandeza de que alardea y que consiste su actual superioridad en la plena convicción de imponerse a los hijos de otras patrias.

Preguntadle cuál es el principio

sagrado en que se asientan las fronteras, y os dirán que en el ardid de la diplomacia, en el alcance de los cañones en el ímpetu homicida de sus soldados o en filante hoja de su espada.

Preguntad a esa patria por los móviles que impulsaron la acción de sus soldados, y os dirá que un egoísmo enmascarado, una solapada ambición, o la absoluta—necesidad de defenderse del egoísmo y ambición de los demás.

Preguntadle cuáles son los timbres con que adorna sus blasones y os dirá que los blasones recogidos en los campos de batalla, en los cuales está en razón directa lo sanginario y lo sublime.

Inquirid de la patria desmembrada por que perdió sus territorios; averigüed de la patria poderosa por que extendió sus dominios; preguntad al otro y al acaso cuál fué la razón de su independencia, y cuáles los móviles de su hundimiento y hallaréis una sola razón a todas estas preguntas: la fuerza.

Pero hay más todavía que marca el relieve sin fundamento de las patrias que nos dividen. Mientras la patria que surge de pronto al concurso de las naciones llama patricio al fundador, la patria cuya

estrella se eclipsa llama traidor al patriótico. ¿Por qué? Tan poco fijo es el principio en que asientan las patrias su grandeza, que basta cambiar el prisma para trocar el concepto en absoluto?

Napoléon, corsario en Rusia, es el héroe sublime de la Francia.

Pero dejemos ahora la historia para preguntar a la razón. Rememoremos por un instante el primer hombre habitando solo en la tierra. ¿Cuál es su patria? La de todos. Su patria fija e inmutable que no depende de convencionalismos; o la cuna que no tiene que delimitar porque la aisla en absoluto de los mundos siderales que pueblan el Universo. He aquí nuestra patria verdadera. Suprimid por un instante el convencionalismo, derribar esos inmensos tabiques que, con vertidos en fortalezas, dividen en el domicilio común, a la gran familia humana; cosed juntas las banderas para formar en todos sus colores un inmenso iris de paz; aunad todas esas energías en la línea que marca la altura de la incommensurable pirámide de las Religiones y entonces si que podréis aspirar a que empuen el cetro del mundo, la libertad, la igualdad, la fraternidad.

NAVARRO

Bettina de Holst Hijos

Importadores y Distribuidores de la famosa lana de tejer

"MAMITA"

NOTAS PERSONALES

Rogamos a las personas interesadas comunicarnos el movimiento social de sus familias, tales como matrimonios, nacimientos, cumpleaños, etc. etc., a fin de que puedan publicarse en la edición siguiente, dicha información debe ser recibida en la oficina del periódico cada lunes hasta las 10. a. m.

EL PORVENIR

Oficina, Altos de la Farmacia Ideal
TELEFONO 5057

DOUGLAS DE FORD

TELEFONO 4914 San José

Señora... aquí lo encuentra!!

Cada vez que usted necesite un artículo, ya sea de LATERIA, LICORES, QUESOS, FRUTAS, etc., y no lo encuentre, llame al PETIT TRIANON, que aquí siempre tenemos de todo.

Recuerde que el PETIT TRIANON está abierto

TODOS LOS DIAS, inclusive domingos y días festivos.

HASTA LAS 12 DE LA NOCHE

PETIT TRIANON

TELEFONO: 3918

¿QUE ES LAICISMO?

Ser laico, no es violentar o despreciar las conciencias todavía absortas en el encanto de los viejos dogmas; es recusar a las religiones que pasan, el derecho de gobernar a la humanidad que permanece.

Ser laico no es odiar a tal o cual iglesia o todas las iglesias conjuntamente; es combatir el espíritu de odio esparcido por las religiones, que fué la causa de tantos crímenes y ruinas en la Historia.

Ser laico no es consentir sometimiento de la razón al dogma inmutable, ni la abdicación al espíritu humano ante lo incomprensible; es no tomar partido por la ignorancia.

Ser laico es reconocer que la vida merece ser vivida; amar la vida con optimismo, rechazar la definición por la tierra como un valle de lágrimas; es no tomar partido por la miseria.

Ser laico no es entregar a un juez después de muerto el cuidado de satisfacer a los que tienen hambre, de dar de beber a los que tienen sed, de reparar las injusticias y de consolar a los que lloran; es dar la batalla a mal en nuestra propia existencia en nombre de la Justicia.

M. L.

EL PROBLEMA DE LAS...

Viene de la Página DOS

brarse la Décimotercera Conferencia del Distrito Rotario 42. El éxito del Congreso no lo imaginábamos quienes estábamos realizando su organización. Podemos decir sin hipérbole que, la realidad fué superior a toda previsión. Hubo tentativas para hacerlo fracasar, pero nuestra fe logró contrarrestar tales propósitos. Con la presencia del señor Presidente de la República de Panamá se inauguró este Congreso al cual asistieron delegados de todos los países del Istmo Centroamericano.

Segunda Enseñanza: creación de becas para funcionarios de Lucha Antivenérea e intercambio de profesionales; control riguroso por el Estado de las sulfas, penicilina y arsenicales.

Especialmente deseo citar la décima conclusión, referente al problema de la prostitución. Fué este uno de los puntos que mayor discusión presentaron, pero al final y por mayoría de votos se aprobó la conclusión mencionada que establece lo siguiente: "el sistema represivo de la prostitución como método más efectivo en la disminución de la incidencia y prevalencia de las enfermedades venéreas y la abolición de las leyes que reglamentan el ejercicio de la prostitución".

Los trabajos presentados fueron brillantes y en las deliberaciones la delegación de nuestro país se destacó en forma admirable. Es indispensable recalcar en este breve informe la participación valiosa de la prensa panameña, la cual en todo momento puso sus columnas al servicio de la ciencia y de la cultura. No creo equivocarme al afirmar que a ella se le debe en mucho el buen éxito alcanzado, por la inquietud que mantuvo en el público, mediante sus publicaciones.

En el trabajo "Síntesis de la Lucha Antivenérea en Costa Rica", presentado en Panamá, decíamos refiriéndonos a este tópico de la prostitución, lo siguiente, encaminado a la aclaración de algunas dudas que se han suscitado en torno a la legislación antivenérea: "Antes del año de 1943, nuestra legislación mantenía la tesis reglamentarista en cuanto se refiere al ejercicio de la prostitución con base en el Decreto Nº 24 de 28 de julio de 1894. Pero, por disposición legislativa Nº 33 de 18 de diciembre de 1943 (Artículo 219, Capítulo VI del Código Sanitario), se prohíbe su ejercicio y son derogadas todas las leyes anteriores que la reglamentaban.

Los médicos llevaron a esa Justa científica un propósito: estudiar, un afán: servir; y una preocupación: contribuir a crear una patria vigorosa, sana y potencialmente fecunda.

Al dar este último paso, Costa Rica no hizo otra cosa que ceñirse a la experiencia de aquellos países que tomaran tal medida en virtud del fracaso derivado del sistema reglamentarista. Se ha dicho que el Estado que suprime las ordenanzas sobre tal comercio se dignifica y el nuestro se ha dignificado al no legalizar por más tiempo esa inmoral esclavitud de la mujer.

Las conclusiones más importantes fueron las siguientes: recomendar la abolición de las ordenanzas que reglamentan el ejercicio de la prostitución; pedir a los Gobiernos su apoyo moral y económico a la campaña antivenérea; considerar a la penicilina en estado experimental en el tratamiento de la sífilis; pedir la creación de servicios sociales para la labor epidemiológica; solicitar el implantamiento de lecciones de Educación Sexual en los Colegios de

Sin embargo, no obstante la alta finalidad que tal disposición persigue, se han suscitado críticas en algunos sectores de nuestra población. Pero lo cierto es que no se ha interpretado claramente el espíritu de la disposición mencionada. El propósito del legislador fué, no el perseguir a la prostituta, que sólo es una víctima, sino establecer la represión del comercio organizado que se hace de la mujer, ante la vista y la tolerancia de las autoridades y de la sociedad".



Sea Exigente

En el cuidado, sólo el tamaño exacto da comodidad... y

En una Pluma Fuente

sólo la punta que se ajuste a su mano da placer de escribir.

AL ALCANCE DE SU BOLSILLO PLUMAS FUENTE COMPLETAS

Esterbrook
CAMDEN, NEW JERSEY

EN LA EPOCA PRESENTE...

(Viene de la pág. PRIMERA)

El hombre de la Sociedad Moderna lo que nosotros podríamos reproducir para anatematizar la nuestra: "El hombre Moderno aprecia el haberse liberado, a través de una educación puramente intelectual, de las restricciones morales impuestas por la disciplina y los principios religiosos. Esta educación les incita a adquirir la riqueza por todos los medios a condición de que dichos medios no les lleven a presidio. Les permite la frecuente excitación y la fácil satisfacción de sus apetitos sexuales. Les suprime la represión, la disciplina y el esfuerzo, todo lo que es incómodo o trabajoso. A pesar de las numerosas sumas gastadas en la Educación de los niños y de los jóvenes, la élite intelectual no parece haber aumentado. Díjase que la Civilización Moderna es incapaz de producir gente dotada de imaginación, inteligencia y calor. Los seres humanos no han crecido tan rápidamente como las Instituciones nacidas de sus cerebros. Las deficiencias intelectuales y morales de los jefes políticos y su ignorancia ponen en peligro las Naciones Modernas".

TU SALVADOR, ERES TU

Has ensayado diversos sistemas de gobierno, y la verdad es que todavía no sabes cuál te conviene más.

Ahora dices que prefieres el de la mayoría, que nada puede existir por encima de tu voluntad, que tú eres el único, el verdadero y absoluto soberano.

Veo, que mientras alcanzas la superficie del planeta para una población diez veces mayor que la existente, vives en miserables escondrijos, peor que los animales libres. Una vaga pesadumbre te acompaña hasta la hora de la muerte.

te; la que dimana de tu organismo, desposeído de tan indispensables bienes como son el aire puro, el sol, el espacio preciso para moverse a tus anchas. Esja melancolía que exhala tu cuerpo entero es la misma que las fieras enjauladas en los jardines zoológicos.

Miserable te contemplo en las cárceles, en los conventillos, en las tabernas; miserable te siento en tus mendigos, tus mujeres caídas, tus niños deformados por la violencia y el odio.

Y del trabajo, cuándo no te quejas? En talleres y campos, gimtes el hondo dolor de tener que vender tus energías.

Yo sé que esperas. Esperas siempre a alguien. ¿Quién? ¿Quién será tu salvador? El que venció toda

otra ambición para sólo querer verdad y justicia. El que renunció a todos gores para tener tan sólo el de servirte. El que sufrió y dice: Me entrego. Tómame como alimento y como agua para calmar tu hambre y tu sed. Tengo de sobra: nada deso y me doy. Trámeme mi alma. Seré tu asno y tu perro. Moriré de tu tuyo y no de lo mío. Sufriré tus enfermedades y tu muerte... Pero aún éste, aún este se irá y dirás: Cuando volverá otra vez... Y seguirás esperándolo?...

Esta es la hora y el sitio. Alza tu tienda. Aquí mismo. Ahora mismo.

Tu Salvador, eres tú. Tú mismo has de redimirte.

Constancio C. Vijil

Tal la síntesis del mundo contemporáneo que vivimos, del que somos actores y espectadores. Y hoy, nos corresponde, mirando hacia nosotros mismos y hacia las causas de nuestra incapacidad moral e intelectual, buscar las soluciones que el presente reclama con urgencia, que el porvenir exigirá.

En la época presente no caben los indiferentes ni los remisos.

Los tiempos que vivimos exigen todos nuestros esfuerzos y una voluntad inquebrantable de sacrificio y de superación.

La ignorancia es la columna más fuerte del despotismo.—SAN MARTIN.

Manifestaciones conmemorativas de la victoria que tuvieron lugar en París

PARIS, S. F.—El programa de los festejos con que en Francia se conmemoró el día de la victoria fué formulado en consejo de ministros. Las fiestas tuvieron lugar el día 12 de mayo, día de la fiesta nacional de Juana de Arco, y se desarrollaron como sigue:

A las diez horas se llevó a efecto una ceremonia al pie de la estatua de Juana de Arco —calle Rivoli—. A

sistieron el presidente del Gobierno Provisional y los miembros del gabinete. A la ceremonia siguió un desfile militar. El presidente Gouin tomó la palabra ante la tumba del Soldado Desconocido durante la ceremonia que fué llevada a cabo a las 11 de la mañana en el Arco del Triunfo. Los ministros de relaciones exteriores de los Estados Unidos de América, de la Gran Bretaña y Ru-

NO JUZGUEMOS ligeramente las acciones de los hombres. No reprochemos si no está dentro de nuestro deber; ni alabemos sin motivo que lo justifique, ni por adulación

Una nueva realización de la aeronáutica francesa

TEHERAN, S. F.—El nuevo avión construido por la Sociedad Nacional del Sudeste —empresa francesa— acaba de llegar a esta ciudad procedente de París, Argel y el Cairo. El Langueudoc 161" —este el nombre del aparato de que se trata— ha establecido un nuevo record al efectuar el viaje París - Argel en tres horas y media. Durante su viaje de regreso a Francia el "Langueudoc 161" se detendrá en El Cairo donde será presentado al público egipcio durante ceremonias.

ción construido por la Sociedad Nacional del Sudeste —empresa francesa— acaba de llegar a esta ciudad procedente de París, Argel y el Cairo. El Langueudoc 161" —este el nombre del aparato de que se trata— ha establecido un nuevo record al efectuar el viaje París - Argel en tres horas y media. Durante su viaje de regreso a Francia el "Langueudoc 161" se detendrá en El Cairo donde será presentado al público egipcio durante ceremonias.

ANTONIO URBANO M.
EL GREMIO
TELEFONO 2157 APARTADO 480
ALMACEN DE ABARROTES AL POR MAYOR
San José, Costa Rica

Ferretería Herrera
TELEFONO 2138 APARTADO 1153
Paseo de los Estudiantes
GRAN SURTIDO DE MATERIALES ELECTRICOS Y TODO LO RELACIONADO CON EL RAMO DE FERRETERIA

En la BROCHA de todo PINTOR este es el general que manda la parada en pinturas

Únicos Distribuidores:
ERIC C. MURRAY, S. A.
Teléfono 5013 Apartado 1867
P. A. G. A.

con carácter irregular la labor curativa, siendo en muchos casos el mismo Estado quien ha contribuido al abandono del tratamiento de los enfermos por carácter de las drogas necesarias. Por la felicidad y el bienestar de las futuras generaciones, por la disminución del número de ciegos, parálisis, locos y retrasados mentales que pueblan hospitales, asilos y reformatorios; por la disminución de la mortalidad infantil; para rebajar los elevados presupuestos de la asistencia médica; para vencer precisamente todas estas calamidades es que hemos venido pidiendo cada día más y más colaboración.

Desde épocas pretéritas y en todos los órdenes de la vida, ha venido desarrollándose el espíritu de cooperación entre los hombres como factor indispensable para desenvolverse y progresar.

Esa cooperación permitirá completar la posición del hombre dentro del conglomerado social ya que no es posible, individualmente, realizar sino una pequeñísima parte de la actividad humana.

Vemos sucederse corrientes políticas de acercamiento entre los pueblos: federaciones de Estados; asociaciones gremiales y sindicales, y una serie de movimientos de agrupación que confirma, una vez más, la ya conocida expresión de que la unión hace la fuerza.

Si eso ocurre en los campos del comercio y de las relaciones internacionales, del trabajo y de la política, con mayor hincapié debemos realizar la fusión de todas las fuerzas que tienden a la salud indivi-

duo y al bienestar sanitario de los pueblos. Y es en el capítulo de las enfermedades venéreas, en donde como en ninguno otro, la cooperación es fundamental y constituye, poderoso soporte de cualquier programa para combatir tales dolencias. Por eso nosotros, desde un principio y con la sinceridad que inspiran estas causas, llamamos a todas las voluntades a estrechar filas en este gran movimiento. Fué así como nos dirigimos en busca del sacerdote comprensivo; del médico contemporáneo con visión de higienista; del educador que lee y que estudia; del farmacéutico, que hace honor a los principios éticos de su profesión; del ciudadano amante de su patria y, del estadista serio y responsable.

Necesitamos limpiar nuestro ambiente de prejuicios, y de conceptos equivocados. Tenemos que destruir ese carácter vergonzoso con que aún se denomina a estas enfermedades y que es factor que impide realmente el control efectivo de las mismas.

Necesitamos, en pocas palabras, educar para prevenir. La prevención de las enfermedades venéreas debe ser la meta final de estos movimientos.

Para terminar deseo hacer presente que este modesto aporte únicamente pretende obtener la más activa participación de todos los costarricenses en esta cruzada por el derecho a la salud de los hijos de Costa Rica.

Dr. José Amador Guevara
Jefe del Departamento de Lucha Antivenérea.

ALMACEN
R. H. HOMSANY & Co.
VENTAS AL POR MAYOR
Socios Gerentes:
Ramón Honsany
Teófilo Tabush
APARTADO Nº 479 TELEFONO Nº 4672

La educación democrática, con mirar a la sociedad futura perfecta, es labor urgente que debemos empezar ahora mismo

El primer paso para la realización integral de una teoría es el de ponerla en práctica

Lo que todos anhelamos y aque-
llo por lo que se lucha, ahora y siem-
pre, en la tierra, es una vida de li-
berdad. Porque la libertad — a pesar
de todo y contra todo — es la as-
piración única del ser humano. La
libertad de pensar, libertad de mover-
se, libertad de amar, libertad de creer.
Tales son las libertades que la de-
mocracia quiere dar al hombre. Y es-
tas libertades que no pueden vivir
separadas — porque en cuanto se le
priva al hombre de una de ellas hay
desequilibrio — forman la LIBER-
TAD total. Así, con mayúscula, ú-
nica e inalienable.

Comenzar la educación democrá-
tica, con miras a la sociedad futura
perfecta es una labor urgente, q' de-
bemos empezar AHORA MISMO. Y
no sólo en la escuela, sino tambié-
n en el hogar. El primer paso
para la realización integral de una
teoría es el de ponerla en práctica.
Si queremos libertad, practiquémos-
la. Inquietemos libertad, practiquémos-
la. Queramos un sentido de liber-

dad en los hogares y en las escuelas.
Y no olvidemos, que para llevar a
término una educación basada en la
libertad — que no es desorden — los
padres y los educadores deben saber
practicar dos premisas fundamentales.
Tienen que ser absolutamente veraces
con sus hijos y deben respetar su
individualidad.

De nada le serviría al padre ser
un ferviente democrata, un revolu-
cionario, un gran orador, un escritor
de talento, etc., si no aplica el prin-
cipio del respeto individual a su hi-
jo. Si le miente, si no tiene en cuenta
la indiosinracia, si no le cultiva
y encausa la voluntad, o, en suma,
si su vida privada no está de acuerdo
con las ideas sustentadas en sus es-
critos o sus discursos, corre el ries-
go de que su hijo actúe y piense de
manera contraria a como son sus pro-
pios deseos. No se olvide que la edu-
cación no es eficaz si no está basa-
da en ejemplos prácticos.

HIMNOS BREVES QUE ES FRATERNIDAD?

José Vasconcelos

Somos nada. Una sola mañana
en los campos, vale más que todo
el diario vivir de los hombres.

En la noche llena de estrellas
hay más ternura infinita que en
todos los corazones humanos.

El cielo, la pradera, la monta-
ña, el viento, la luz, todo esto en
perpetuo conflicto, significa más
que todas las inquietudes de la
conciencia. El yo es mudo, la natu-
raleza es elocuente.

Señor, somos nada. Danos fun-
dir este pálido reflejo del Cosmos
que es nuestra alma en la esencia
infinita de panoramas gloriosos.
Y que la angustia nuestra, se resuel-
va en el ritmo de júbilo que impre-
gna a Natura.

¿Quién ha dicho, busca a Dios
en tí mismo?

En lo más hondo de mí mismo
he contemplado largamente, y no
hallé nada, no hay nada. Sólo
cuando miro en los campos la fiesta
de tus creaciones y en el cielo la
belleza majestuosa; sólo entonces
¡Señor! tiemblo mi alma y sospecho
que soy algo, pues, me alcanza y
me inunda la alegría del Cosmos.

—Oh, Señor!, ¿qué sería de mí
si fuese ciego? ¿Por qué permites
que haya ciegos? ¿Por qué permites
tanto absurdo? Sólo absurdo es el
enigma. ¿Por qué permites que ven-
gamos al mundo a estar solos, per-

didos?

Nosotros cuyos alma ambicio-
nan el Todo, somos nada más
Uno, y un Uno que se repite a mi-
llares, puesto que a cada instante
r. en millares de hombres. ¿Para
qué es esa multiplicación de lo
insipio?

Interrogo, Señor, a mi alma,
pero mi alma es muda, como la
montaña, y como ella pesada y sola.

Mi alma es un peso y ya no
intenta volar porque ha visto desde
su cumbre y sabe lo poco que vale
el vuelo de las aves. Ni siquiera
traspasa la región de las nieves. Su-
be más la nieve que el ala. ¡Oh do-
loroso fracaso del ala!

Y he subido más alto, mucho
más alto, que la montaña, y sé que
arriba se está solo y frío; en el
Infinito; mi desierta morada!

Nadie responde, y sin embargo,
si no fuese por la montaña y si
no fuese por el vasto espacio sin
fin, no entendería la grandeza.

Dentro de mí, en vana lo habría
buscado. Yo he visto, Señor, den-
tro de mí, y no he hallado más que
un torvo apetito, y alrededor las
cien murallas de lo imposible. ¡No
hay nada en mí mismo!

Es blasfemia decir: busca en tí
mismo. No hay más que un solo
recurso Salir de nosotros mismos
No ser nosotros, ¡ser Tú!

Todo reino en sí, dividido quedará
desolado (Mat. XVI-25).

Fraternidad significa unión, es-
to es, concordia, cooperación vo-
luntaria, deseo de mutua ayuda,
reunión de esfuerzos y de inteli-
gencia, fuerza expansiva que inspi-

ra y anima a los hombres a reali-
zar toda clase de progresos en las
actividades diversas de la vida hu-
mana. La fuerza espiritual que cons-
tituye la sincera unión entre los
hombres, es irresistible para los ene-
migos de una sociedad o corporación
cualquiera.

ALVARO BELTRAN PIERRE

ofrece a Ud. señor constructor o señor ebanista

LAS MEJORES MADERAS PARA SU CONS-
TRUCCION O PARA MUEBLES

a los precios que más le convengan en su
conocido

DEPOSITO DE MADERAS BARBARA

Teléfonos 5069 y 4970 — Apartado 2019

COMPRO ESTAMPILLAS USADAS

de Correos de Costa Rica, Centro y Sur América. Víen-
dolas pago los mejores precios.—Tienda Galería Francesa,
bajos del Teatro Raventós, frente al Colmado.

Para todo trabajo de Ingeniería

COPIAS DE PLANOS

con máquina OZALID, Cálculos, presupuestos, medidas
de fincas, trazado de caminos, Cañería, y todo trabajo con
TRACTOR nuevo Caterpillar D7 como nivelaciones,
drenajes, zanjas, etc.

Diríjase al Ingeniero

RAFAEL E. ROIG V.

Teléfonos Oficina 5319 Habitación 3201 Apartado 523
San José, Oficina Calle 3 — Avenidas 1-3

FIDEOS SUAREZ

Pídalos a la

U. N. I. P. S. A.

TELEFONO 1840

HILOS PARA

COSER - TEJER ZURCIR - BORDAR

De las mejores calidades INGLESAS
Y AMERICANAS

TIENDA

EL BUEN PRECIO

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Avenida Central Frente al Mercado
Apartado 201 — Teléfono 2311

LOS MANDATOS INTERNOS

De JUAN GARCIA PEREZ

La raíz de nuestros actos está en
nuestros pensamientos y emociones;
un hombre se desenvuelve de vida
inconfundible manera en su vida co-
tidiana, obedeciendo mandatos in-
ternos, de los cuales unas veces tie-
ne conciencia cabal y otras no. De
aquí que para llegar al fondo de
pensamientos y emociones que ha-
bitualmente pueblan nuestra con-
ciencia, sea necesario estudiar, pro-
curando aquilatarlas en su exacto va-
lor, nuestras acciones de cada día. Si
este inventario nos muestra una se-
rie de pobladores mentales de infimas
categoría, debemos resolvernos seriamen-
te a sustituirlos por otros más
elevados, mediante el reactivo de
nuestros actos conscientemente diri-
gidos a tal fin; y si, por fortuna,

sorprendemos en los fondos de nues-
tra mente una bella floración de i-
deas, que el envanecimiento no lle-
gue a marchitar tan espléndida co-
secha. Desde luego, será piedra de
toque para juzgar esa buena o mala
calidad de nuestro yo íntimo, la tó-
nica general de los pensadores au-
ténticos y también una especie de
juez ignorado que todos llevamos
con nosotros mismos, especialmente
si el pasto mental que de ordinario
nos proporcionamos son las lecturas
elevadas, y cuyo juez, aunque en las
horas mundanas parece tolerante, no
deja de interponer su férrea acusa-
ción cuando, en los momentos de
sinceridad y a solas con nosotros mis-
mos, hacemos desfilir por nuestra
conciencia los actos en que fuimos
actores o meros testigos.

las Naciones Unidas el hacer efecti-
va esta garantía en las realidades
de la vida internacional. Ninguna
estipulación podría, en efecto, san-
cionar con más esplendor las ense-
ñanzas que nos ha legado la catás-
trofe en que estuvo a punto de
naufagar la civilización.

Ninguna responde mejor —añ-
damos— a la tradición de Francia.
Se evoca muy naturalmente la Re-
volución francesa, cuando se habla
de los derechos del hombre. La Re-
volución francesa ha formulado
principios válidos para todos los
pueblos y para todos los tiempos.
Los considera, ella misma, como
destinados a servir de modelo a una
humanidad regenerada. Pero su ge-
nerosa iniciativa se ha perdido en
los remolinos de las guerras de la
Revolución y del Imperio. El siglo
XIX no hizo nada para poner en
práctica la protección de los dere-
chos del hombre, salvo las dispo-
siciones parciales introducidas en
los acuerdos internacionales, y espe-
cialmente en el tratado de Berlín,
que tuvieron el inconveniente de li-
mitar a los pueblos balcánicos la a-

plificación de principios llamados a
regir en todo el mundo civilizado.

Y esta concepción limitativa pre-
valeció aún en los tratados que li-
quidaron la primera guerra mun-
dial: sus autores se concretaron a
establecer un régimen de protección
aplicable a los Estados débiles, ven-
cidos o de nueva creación. De este
resultó lo que podría llamarse un
"derecho humano regional".

Este "latiturnismo" ha hecho
su carrera. Los artesanos de la nue-
va organización mundial, están re-
sueños a hacer prevalecer las mis-
mas reglas en todos los países. No
podrán conseguirlo, empero, sino
en la medida en que la nueva So-
ciedad de las Naciones tengo bas-
tante autoridad para imponer sus
puntos de vista, y esta autoridad
no es posible si los grandes países
no dan el ejemplo.

Pero el problema queda plantea-
do en su verdadero terreno, que es
el de la universalidad, y permane-
cerá a la orden del día hasta que
las aspiraciones elementales de las
que es expresión, hayan recibido
su legítima y definitiva satisfac-
ción.

(Viene de la pág. PRIMERA)

LA O. N. U. Y LOS . . .

chos primordiales, tales como el
derecho a la vida, a la libertad, a
la felicidad y a la seguridad. . ."

La Declaración de Independencia
de los Estados Unidos reproduce las
mismas ideas: "Los hombres han
sido dotados por su Creador de
ciertos derechos inalienables... la vi-
da, la libertad y la persecución de
la felicidad. . ."

El espíritu de esos textos, los
más antiguos de los cuales son vie-
jos de tres siglos, remontándose a los
colonos de Massachusetts y el
Rhode Island, es el que se esfuerza
en hacer renacer la Carta de San
Francisco. . ."

Pero no debe olvidarse que el
problema de la protección de los
derechos del hombre había sido el
tema de un debate, entre las dos
guerras en las asambleas décima
cuarta y décima quinta de la So-
ciedad de las Naciones.

Uno de los más grandes juristas
contemporáneos el señor André
Mandelstam, formuló entonces una
propuesta susceptible de ganar los
sufragios de todos los Estados que
han respetado las libertades indivi-
duales. Consistía en proclamar el
carácter universal de ciertos dere-
chos humanos en materia de con-
fesión religiosa, lengua y enseñanza

— constituirían la Carta obligato-
ria del mundo civilizado, sin dis-
crimination de mayoría ni de mi-
noría. Por este medio sería borra-
da la distinción chocante entre los
Estados sujetos a la obligación de
proteger las minorías y los que no
estaban obligados a hacer lo mismo
por ningún tratado. La protección
de la persona humana tomaría, en
el Derecho mundial, un valor aná-
logo a la Declaración de los Dere-
chos del Hombre y del Ciudadano
en el derecho constitucional fran-
cés nacido de la Revolución de 1789.

La propuesta del señor Mamiel-
tam fue votada el 8 de noviembre
de 1928 por la Academia diplomá-
tica internacional, luego aceptada,
si no en su texto, en su esencia,
por el Instituto del Derecho In-
ternacional, en su sesión de Nueva
York, el 12 de octubre de 1929.

manente de Grecia ante la décimo-
cuarta Asamblea de la Sociedad de
las Naciones, el 30 de septiembre
de 1933.

En ese momento Hitler acababa
de tomar el poder, Europa empe-
zaba a temer una nueva crisis, los
Estados Unidos permanecían aferra-
dos a su aislamiento, y Rusia es-
taba ausente del concierto internac-
ional.

El elemento permanente de la
Sociedad de las Naciones, en sustan-
cia, el Secretario, acogió esta pro-
puesta con cierta timidez. La Ins-
titución ginebrina estaba entonces
preocupada por mantener a toda
costa las apariencias externas de la
unanimidad: temía que una moción
como aquella dividiese a la Asam-
blea en dos campos y arruinase la
obra de apaciguamiento a que esta-
ba consagrada. Así, la discusión
concluyó en una fórmula transac-
cional, elaborado por los delegados
franceses, señores Paul Boncour y

Henry Bérenger, invitando a los
Estados que no estaban ligados por
los convenios sobre minorías, a ob-
servar "en el trato dado a las mi-
norías de raza, religión y lengua,
al menos el mismo grado de justi-
cia y tolerancia que se exige en esos
tratados".

Como se ve, una resolución en-
teramente platónica. Algunos días
más tarde, Alemania abandonaba
la Sociedad de las Naciones.

Pero la protección de los dere-
chos del hombre debía retornar al
primer plano de los problemas de
actualidad después de una guerra
que había despojado la dignidad
humana más abajo que cualquier
otro período de la Historia. Fue
incorporada a la novena resoluc-
ión de la conferencia de Dumbarton
Oaks y en los acuerdos de Chapultepec, que codificaron las
decisiones de la conferencia pana-
mericana celebrada en marzo de
1945 en México.

Desde entonces, debió admitirse
que los derechos que los seres hu-
manos tienen por su nacimiento
serían garantizados por la ley inter-
nacional sin distinción de mayo-
ría o de minoría.

Corresponde a la Organización de

Padece Ud. ?

— DEL —

HIGADO



De venta en Boticas y Droguerías
Aquí tiene el remedio

